



El vicepresidente y conseller de Agricultura del Consell Insular de Formentera, Santi Juan, ha firmado hoy un convenio de colaboración con el presidente del Grupo de Acción Local para el Desarrollo Rural de Eivissa y Formentera y conseller de Agricultura del Consell Insular de Ibiza, Antoni Marí Marí, referente a la aplicación de la metodología Leader en la isla de Formentera, que se firma anualmente desde el año 2007.

Formentera como miembro del Grupo Leader, tiene como objetivo mejorar la calidad de vida de la población rural, mitigar el abandono del campo y, a través de la diversificación de las actividades del sector primario y el desarrollo de la pequeña empresa agroalimentaria, incrementar las rentas del sector rural de Formentera.

En el caso de Formentera, el proyecto Leader, continuación del proyecto Leader Plus, ya fue de aplicación en la isla con la apertura del Telecentro o la adquisición de la biotrituradora del área de Medio Ambiente, en el año 2010. La aportación anual de la institución insular es de 15 mil euros por formar parte de este proyecto europeo, que cuenta entre sus miembros con ayuntamientos, asociaciones, cooperativas o entidades empresariales.

Las bonificaciones de este convenio han permitido la dotación de equipamiento del centro Antoni Tur "Gabrielet" o el equipamiento informático del Casal de Entidades y está prevista la adquisición de un horno de cerámica destinado al centro "Gabrielet", para ayudar a los pequeños productores de la isla que puntualmente necesiten utilizarlo. Otros proyectos aprobados en Formentera son la dotación de equipamiento para el futuro centro de la tercera edad, un centro de reuniones para asociaciones y un Telecentro en el Pilar de la Mola. La creación del Telecentro supondrá contar con el segundo Telecentro de Formentera creado con los fondos del proyecto Leader. Además, también se aceptan proyectos a título particular, como ya ha sido de aplicación en Formentera por parte de la empresa Salinas de Formentera para la adquisición de maquinaria para procesar la sal.

Asimismo, se han impulsado 2 proyectos de colaboración entre el proyecto Leader y 2 agricultores (1 joven agricultor y 1 mujer campesina) de la isla de Formentera para la realización del proyecto de cooperación denominado "Agropaisajes Insulares". Estos proyectos consisten en promover la valorización económica y paisajística de los sistemas agrícolas tradicionales desde el punto de vista del suelo y del agua.

En total, Formentera ha recibido una ayuda económica de 650.000 euros para el desarrollo de 8 proyectos de aplicación en la isla. Desde el año 2010 se han aprobado 38 expedientes en las Pitiüses, con una ayuda pública total de 1.060.000 euros. De estos proyectos, 8 ejecutan en la isla de Formentera, otros 6 son proyectos que abarcan el conjunto de las Islas Pitiüses, con una inversión de 324.000 euros y una ayuda de 260.000 euros, y el resto son proyectos que pertenecen a Ibiza.

Los proyectos conjuntos con Ibiza son: proyectos de recuperación de variedades tradicionales de cultivos anuales, proyecto de recuperación de variedades tradicionales de vid, dinamización de la agricultura ecológica, promoción de las variedades locales, sistema de recogida de residuos sanitarios, y centro de terapia para personas con dificultades especiales.

El objeto del convenio es proporcionar ayudas económicas al sector rural mediante ayudas a la conservación de fincas, el patrimonio rural, por servicios a la población, por formación, para el mantenimiento de paredes de piedra seca o la creación y consolidación de industrias agrarias en el caso de Formentera.

El Consell de Formentera tramita las solicitudes que recibe de los agricultores o de las microempresas del sector rural y evalúa aquellas que potencian y revalorizan todo lo relacionado con el mundo de la agricultura y del medio ambiente. Este año ya ha terminado el periodo para la convocatoria de ayudas Leader, que se volverá a abrir el próximo año.

Este convenio tiene una vigencia hasta el 31 de diciembre de 2012 y podrá prorrogarse anualmente de forma expresa hasta la finalización del Programa Comarcal de las Pitiusas Leader Plus 2007-2013. Esta subvención corre a cargo del Ministerio de Medio Ambiente, la Unión Europea y la propia Comunidad Autónoma.

Grupo de Acción Local para el Desarrollo Rural de Eivissa y Formentera

La asociación sin ánimo de lucro Grupo de Acción Local para el Desarrollo Rural de Eivissa y Formentera fue constituida el día 20 de marzo de 2002, inscrita en el Registro de Asociaciones de la Comunidad Autónoma de las Islas Baleares con la misión favorecer el desarrollo rural en Ibiza y Formentera y, en concreto, llevar a cabo la gestión de la metodología LEADER PLUS.

Actualmente el Grupo gestiona un programa de ayudas al mundo rural por un importe de 3.100.000 €, a aplicar entre los años 2010 y 2013. Este grupo es una asociación formada por representantes del tejido social, empresarial y de las entidades locales del territorio, con el objetivo de gestionar los fondos económicos destinados a mejorar la calidad de vida de las zonas rurales y diversificar la economía rural.

El área de Agricultura, Ganadería, Pesca y Caza del Consell de Formentera colabora con este

grupo localizando parcelas donde cultivar plantas autóctonas con el fin de evitar la erosión genética y recuperar variedades más adaptadas a la zona, es decir, más resistentes a las condiciones de clima, suelo, necesidades hídricas y resistencia a plagas y enfermedades, evitándose así la realización de tratamientos fitosanitarios.